Wer wird Staatsbürger unseres Staates?

Alle Schüler, Lehrer und Mitarbeiter des Hans- Multscher- Gymnasiums. Jeder Staatsbürger wird gleichberechtigt sein.

Wann beginnen die eigentlichen Projekttage, also die Öffnung unseres Staates?

Unser Projekt beginnt am Mittwoch, den 19.07.23 und ist am Freitag 21.07. und Samstag 22.07. auch für Besucher geöffnet, also Eltern, Geschwister...

Mittwoch: vormittags

Donnerstag: vormittags bis nachmittags

Freitag: vormittags bis abends Samstag: nachmittags bis abends

Wie sieht der Zeitplan bis zur Eröffnung unseres Staates voraussichtlich aus?

Dezember 2022 Verabschiedung der Verfassung, Ausschreibung von Staatsname, Flagge, Logo und Hymne

Januar 2022 Beginn der Parteigründungen

Februar 2023 Kandidatenaufstellung, Bekanntgabe der Parteiprogramme, Informationen zur Betriebsgründung

März 2023 Wahlkampf, Parlamentswahlen

April 2023 erste Parlamentssitzung: Regierungsbildung (Ministerien), Beratung für Betriebsgründer

Mai 2023 Aushang der angemeldeten Betriebe mit Zahl der Arbeitsplätze, Verteilung der Betriebsstandorte

(Räume), Betriebsgründungen, Aushang der Staatsjobs bei Polizei, Zoll, Kultur

Juni 2023 Arbeitssuche, Vermittlung der Arbeitslosen Juli 2023 Ausgabe der Pässe, Vorstellung der Währung Mi 19.- Sa 22.07.23 Durchführung des Projektes (vier Staatstage)

Mo 24.07.23 Aufräumen, Geldrücktausch

Muss ich am Projekt teilnehmen?

Ja, die Teilnahme ist verpflichtend, auch am Samstag. Bei Krankheit benötigen Schüler eine Entschuldigung. Es wird eine Mindeststundenzahl (Zeitstunden) von vermutlich 5 Anwesenheits- und 3 Arbeitsstunden pro Tag vorgeschrieben. Die Einhaltung dieser Pflichtzeit wird vom Staat kontrolliert.

Findet in dieser Zeit regulärer Unterricht statt?

Nein. Der Unterricht wird für diese Zeit komplett ausgesetzt.

Warum muss ich für das Projekt an einem Samstag in die Schule kommen?

Eltern und andere Berufstätige sollen auch die Möglichkeit haben, unseren Staat zu besuchen. Als Ausgleich für den Samstag findet am folgenden Montag, den 24.07, kein Unterricht statt. Für diesen Tag sind Aufräumen und Putzen des Schulgebäudes, Geldrücktausch und Bücherrückgabe vorgesehen.

Wie funktioniert das mit dem Mindestumtausch?

Beim ersten Betreten unseres Staates am Mittwoch, den 19.07.22, muss jeder Staatsbürger mindestens 10 Euro in unsere Staatswährung umtauschen. Der Umtauschkurs ist noch nicht festgelegt. Jeder Bürger braucht Geld in der Staatswährung, um die Angebote im Staat wahrzunehmen und sich zu versorgen.

Was passiert, wenn ich mich nicht an die Regeln des Staates halte?

Über die Einhaltung der Regeln wacht die Polizei und bei Straftaten oder Streitigkeiten entscheidet das zuständige Gericht im Rahmen der Verfassung. Auf keinen Fall sollte jemand "aus Spaß" eine Straftat begehen, um einmal als Angeklagter vor Gericht oder womöglich ins Gefängnis zu kommen – für einen Betrieb, der z.B. beklaut wird, ist das nicht witzig, denn es geht ja um echtes Geld. Bei schweren Vergehen kann auch eine schulische Bestrafung oder eine Anzeige bei der deutschen Polizei erfolgen.

Wo kann ich Arbeit finden?

Es gibt 3 Möglichkeiten: Bürger können Unternehmer werden und einen eigenen Betrieb gründen, sich bei einem Unternehmen anstellen lassen oder sich vom Staat anstellen lassen.

Was muss ich bei der Gründung eines Unternehmens beachten?

Für den Erfolg des Unternehmens braucht man eine gute Geschäftsidee, passende, eigene Fähigkeiten und eventuell geeignete Angestellte. Natürlich sollte man kein Karatestudio eröffnen, falls man von dieser Sportart keine Ahnung hat. Wichtig ist auch, Kosten, Umsatz, Löhne und Gewinne gut einschätzen zu können.

Lohnt sich auch ein Unternehmen im Bereich Kultur, z.B. ein Kino oder eine Musikschule?

Ja, weil der Staat ein Interesse daran hat, können solche von ihm finanziert werden.

Darf ich mir als Unternehmer von meinen Eltern oder anderen Ausländern helfen lassen?

Ja. Hilfe und Unterstützung sind erlaubt. Das darf aber nicht heißen, dass z.B. mein Vater für meinen Bioladen den gesamten Einkauf organisiert – das widerspricht der pädagogischen Idee des Projektes. Außerdem werden Fertigprodukte, die auch im Staat während der Staatstage hergestellt werden können, bei der Einfuhr mit einem Zoll belegt.

Was geschieht mit den Unternehmensgewinnen?

Falls der Betrieb Gewinne erwirtschaftet hat, kann sich der Inhaber 10-40% der Gewinne in Euro auszahlen lassen und einbehalten. Die Grenze liegt allerdings bei 200€. Die anderen Teile des Gewinnes werden an wohltätige Organisationen gespendet. Es werden aber auch Steuern einbehalten.

Was, wenn mein Unternehmen Verluste macht?

Jeder Betrieb trägt das unternehmerische Risiko selbst. Wenn aber der Unternehmer alle Regeln der Betriebsgründung und Betriebsführung beachtet hat, kann der Staat für den Verlust aufkommen.

Wer muss Steuern bezahlen?

Die Unternehmen müssen Steuern zahlen, die genaue Höhe legt das Finanzministerium fest. Für die Steuererklärung wird ein einfaches Formular bereitgestellt. Der Staat benötigt Steuereinnahmen, um seine Angestellten zu bezahlen und alle Aufgaben wahrzunehmen. Macht der Staat Gewinn, wird dieser in voller Höhe gespendet.

Welche Staatsform besitzt unser Staat?

Unsere Republik ist ein demokratischer Zentralstaat mit Gewaltenteilung. Alle Bürger sind wahlberechtigt. Sie wählen ein 33-köpfiges Parlament, welches die Regierung bestimmt.

Haben Mitglieder der Vorbereitungsgruppen, zum Beispiel aus dem Seminarkurs, Vorrang bei der Besetzung des Parlaments oder der Regierung?

Nein. Alle Staatsbürger haben die gleichen Chancen.

Wie komme ich ins Parlament?

Dafür muss erst mal eine Partei gegründet werden. Diese muss aus mindestens 8 Staatsbürgern bestehen. Alle 3 Schulstufen müssen vertreten sein (Unterstufe 5-6, Mittelstufe 7-9, Oberstufe 10-12). Die Parteien treten dann bei der Parlamentswahl gegeneinander an,

Warum sollte ich in einer Partei aktiv werden und mich für das Parlament aufstellen lassen?

Weil im Parlament die wichtigsten Entscheidungen getroffen werden, auf die man nur so Einfluss nehmen kann. Das Parlament entscheidet über die Gesetze und kann diese, wenn nötig – im Verlauf der Projekttage auch ändern. Außerdem wählt es die Regierung (Kanzler und Minister) und den Staatspräsidenten.